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為救靈魂，聖言成為血肉 
  
    今年，我們的思緒轉向歡樂和充滿希望的事件的時候快到了。我們想起古

代的預言，救世主會降來，帶走我們的罪過並拯救我們。天使來到一位少女跟

前並要求她接受孕育這位救世主。她的未婚夫被告知要給他起名叫耶穌，因為

他會把他的子民從罪惡中拯救出來。  
  
    把人從罪惡中拯救出來到底是什麼意思呢？天主的話很清楚，天主不希望

惡人死亡，而是希望他們應該遠離邪惡。讓人們做出這種改變就是拯救靈魂的

意義所在。  
  
    耶穌進入的世界是一個人們關心邪惡的世界。問題是他們以錯誤的方式處

理它並使事情變得更糟。羅馬人用的是殘酷的刑罰。猶太人則堅持以眼還眼、

以牙還牙的古老原則。這些方法不能解決問題，反而使問題更加嚴重。排斥那

些被視為邪惡的人，只會讓原本就疏離的世界變得更糟糕。  
  
    在這裡，我們來了解一下耶穌來到我們中間所做的第一個重要聲明。我願

意引用聖保祿的話：「當我們還是罪人時……」（羅 5:8）。讓我們永遠不要忘

記，無論是我們自己還是其他任何人，天主的愛和幫助並不取決於我們先悔

改。「當我們還是罪人的時候……」，耶穌就來了。  
  
    這就是耶穌和猶太人發生可怕衝突的原因。他沒有避開罪人並與他們保持

距離，而是尋求與他們為伍。「他與罪人一同坐席」（例如，谷 2:16）。他提出妓

女會比其他人先進入天國（瑪 21:31）。 法利塞人西滿心裡想：「這個人若是先

知，必定知道摸他的是個什麼樣的女人，因為她是個罪人」（路 7:39）。甚至門

徒們也驚奇他為什麼要和井邊的女人聊天（若 4:27）。  
  
    但甚至在這些與罪人為友的個人行為發生之前，基督實際上已經藉著降生

成人表明了他的主要目的。我們還是罪人時，他就已與我們容易犯罪的肉體結

合。為什麼呢？因為天主如此愛世人，甚至差遣了他的獨生子到世上來。讓我

再次引用教會的讚美詩(Te Deum)：「當你取了我們的人性來拯救人類時，你並

沒有因為要從處女的子宮里出生而退縮！」  
  
  



    耶穌對迷失的羊的接觸在聖母瑪利亞的腹中就開始了。她答應天主按照祂

的意願使用她來找尋罪人，她自己將完全參與這項工作。耶穌出生後牧羊人是

首先來找他的人，這暗示了他作為好牧人的角色，就是與罪人為友並幫助他

們。他對全人類的關懷體現在來尋找他的外國智者身上。他不輕視任何人。他

那個時代的世界充滿了譴責、評判和排斥。基督卻不想那樣，即使他在談到邪

惡時總是直言不諱。他的使命是讓罪人改變，成為一個展現自己最佳狀態的新

人。  
  
    方濟杜福(Frank Duff)以耶穌為榜樣，他對所有人友好，不拒絕任何人，而

是尋找罪人，甚至公認為最嚴重的罪人，他並不譴責而是提供幫助。聖母軍團

員也必須明認：罪就是罪，但不可以拒絕任何人，而應該成為他們的朋友，進

而幫助他們改變方向，使他們變得更好。  
  
    在這裡，我想指出一些可能被忽略的事情。聖母一定對逃跑的門徒感到失

望。在十字架下，她可能在心內問自己，就像她的兒子一樣，當十個治癒的麻

瘋病人中只有一個回來表示感謝時所問的問題：「其他人在哪裡？除了他們中最

年輕的那個，沒有人回來和我們站在一起嗎？」然而，不久之後，我們發現她

和同一批門徒一起祈禱，祈求聖神來幫助他們，改變他們，幫助他們忠於對基

督的承諾。她將自己與她兒子對罪人的友好追尋聯繫起來，並沒有因為他們在

耶穌受苦時離開而詆毀他們。我們也這樣祈禱：「聖母瑪利亞，天主之母，為我

們這些罪人祈禱……」  
  
    讓我們與她一起參與基督尋找罪人和對罪人友善的使命。首先，我們必須

看到基督在我們還是罪人時就為我們而來到我們的世界，並感激他為我們所做

的一切。讓我們這些罪人承認自己的罪，不要沖淡現實，體驗並承認天主為我

們創造的奇蹟。然後我們心中應懷著友誼，摒棄任何「比你更好」的心態，去

接觸那些需要幫助的人，並透過友好的鼓勵向他們展示更好的生命道路。  
  
    在我們準備聖誕節時，我想我們應祈求聖母幫助基督在我們心中成形。我

們可以說很多話，但我們是怎樣的人意義更深遠。「基督確實在所有看到你的眼

睛裡，在所有聽到你的耳朵裡，在所有想到你的心裡！」願瑪利亞使基督在我

們所有人的心中誕生。 阿們。  
 


